

BAB IV

PENUTUP

4.1 Simpulan

Berdasarkan hasil pembahasan dan analisis yang telah dilakukan pada bab selanjutnya maka dapat ditarik kesimpulan dalam penelitian ini sebagai berikut;

Keberadaan partisipasi politik relawan Orang Muda Ganjar Jawa Tengah (OMG Jateng) dalam menyongsong Pemilihan Umum Presiden dan Wakil Presiden 2024 di Jawa Tengah setidaknya dipengaruhi oleh peluang resmi, sumber daya sosial, dan motivasi personal dari pengurus serta anggota organ relawannya. Keberadaan tersebut saling memberikan berkaitan dan keterikatan. Namun dengan ketiga hal tersebut juga tidak sepenuhnya membentuk gerakan relawan yang sepenuhnya berjalan dengan baik.

Pertama, peluang resmi gerakan relawan OMG Jateng dalam menyongsong Pilpres 2024 di Jawa Tengah dipengaruhi oleh kesadaran dari aktor yang terlibat terhadap partisipasi politik, dukungan dari pihak pengusung Ganjar Pranowo termasuk partai dan masyarakat, serta adanya peluang untuk “melek politik” dan pengembang diri melalui politik. Namun peluang resmi tersebut tidak dipahami atas dasar adanya sebuah aturan yang mampu mewadahi ruang gerak relawan OMG Jateng sebagai gerakan partisipasi politik

Kedua, sumber daya sosial dalam gerakan relawan OMG Jateng didukung dengan baik melalui sumber daya manusia yang berasal daerah-daerah di Jawa Tengah. OMG Jateng juga membuka kesempatan bagi siapa saja untuk bergabung pada gerakan relawannya sebagai kader eksternal. Sumber daya ini di satukan melalui pendekatan forum-forum *bonding* dan pendekatan secara emosional untuk mewujudkan datu langkah visi mendukung Ganjar Pranowo. Namun kondisi tersebut tidak secara pasti membentuk kader OMG Jateng yang aktif sebagai sumber daya sosial dalam gerakan partisipasi politik organ relawan tersebut.

Ketiga, motivasi personal dalam gerakan relawan OMG Jateng dipengaruhi oleh argumentasi rasional atas kesempatan sebagai anak muda dalam dunia politik, atas nilai

ketokohan, dan atas kesadaran terhadap isu yang terjadi pada anak muda. Secara garis besar, motivasi personal dipengaruhi atas penilaian Ganjar Pranowo yang memunculkan beberapa nilai-nilai positif. Nilai tersebut diadopsi dalam pergerakan partisipasi politik Orang Muda Ganjar Jawa Tengah.

4.2 Saran

Berdasarkan simpulan pada subbab sebelumnya, maka dapat diberikan saran sebagai berikut;

1. Kesadaran peluang resmi dari pengurus dan anggota gerakan partisipasi politik relawan OMG Jateng setidaknya harus diiringi dengan pengembangan pengetahuan terhadap isu politik dan kebijakan yang mendukung. Pemberian kesadaran tersebut dapat dilakukan melalui proses perencanaan yang matang dengan berbagai tujuan-tujuan untuk mencapai dukungan kepada Ganjar Pranowo secara baik serta ideal.
2. Berkaitan dengan sumber daya sosial, sebaiknya organ relawan OMG Jateng mampu memberikan kontrak/jaminan/agenda yang lebih menarik bagi anak muda yang ingin berpartisipasi politik melalui organ relawannya. Sehingga dengan hal tersebut mampu mengikat dan memberikan perawatan basis pengurus yang lebih aktif sepenuhnya.